
 

 

 

 
 

Società Italiana della Tecnologia dell’Architettura 
Assemblea Ordinaria SITdA  

VERBALE del 27.06.2020 
 
  

E’ convocata, su piattaforma telematica Microsoft Teams, l’Assemblea Ordinaria 2020 per il giorno 
27.06.2020 alle ore 9,30, con il seguente Ordine del Giorno: 
1. Comunicazioni 
2. Bilancio consuntivo 2019 
3. Bilancio di Previsione 2020 
 
Dopo un iniziale momento di difficoltà imputabile a problemi di connessione alla piattaforma da parte dei 
Soci convocati, raggiunto il numero legale (185 partecipanti), il Presidente prof.ssa Maria Teresa Lucarelli 
alle ore 10.40 dichiara aperta la seduta e dà lettura dell’ordine del giorno. 
 
Comunicazioni a cura del Presidente, 
Il Presidente, prof. Maria Teresa Lucarelli prende la parola e dopo un breve saluto ai convenuti, scusandosi 
per il ritardo nell’inizio dei lavori, illustra le ragioni che hanno motivato la convocazione dell’Assemblea 
Ordinaria in modalità on line 
Il Presidente, dando inizio ai lavori, comunica i nominativi dei vincitori del Workshop di progettazione SITdA 
Under 40 | RELIVE 2020 coordinato dalla prof. Eliana Cangelli, tenutosi a Roma nel Febbraio scorso. 
La commissione, presieduta dalla prof.ssa Maria Teresa Lucarelli e composta dal progettista Maxime Enrico 
(LAN Architects), dall'Assessore all'Urbanistica del Comune di Roma Luca Montuori e dai proff. Eliana 
Cangelli, Eugenio Arbizzani, Adolfo F. L. Baratta, Laura Daglio, Federica Ottone e Donatella Radogna, ha 
assegnato il Premio al progetto reBel-la del Politecnico di Milano e dell'Università degli Studi "G. 
D'annunzio" Chieti-Pescara. Il gruppo vincitore, guidato dai tutor senior Alessandro Rogora e Alberto Ulisse 
e dai tutor junior Paolo Carli e Luciana Mastrolonardo, è composto da: Ludovico Conte, Nicole De Togni, 
Lavinia Dondi, Elena Fontanella, Agim Kercuku, Michele Morganti, Manuela Romano, e dai consultant: Anna 
Delera e Fabio Lepratto. 
La motivazione espressa dalla Commissione è la seguente: "alla proposta progettuale è stato conferito il 
Primo Premio per l'approccio multiscalare della strategia proposta, che dalla scala edilizia si estende al 
territorio, riconnettendo gli spazi domestici con quelli condominiali e urbani, e per l'attenzione alle 
componenti sociale, economica e ambientale.  L'idea proposta definisce spazi sicuri, articolati e accessibili, 
rispondendo in modo esaustivo alle esigenze di rigenerazione precipue del tema del Workshop". 
La Commissione ha, inoltre, conferito 4 Menzioni ai seguenti gruppi: APP_cycling (Università degli Studi "G. 
D'Annunzio" di Chieti-Pescara e Università di Camerino - tutor senior: Filippo Angelucci, Roberto Ruggiero - 
tutor junior: Cristiana Cellucci, Timothy Brownlee - consultant: Davide Stefano, Fabio Rizzo, Gianmichele 
Panarelli, Antonio Basti - componenti: Virginia Lusi, Simone Troli, Carlo Scartozzi, Alessandro Tempesta, 
Giulio Girasante, Clarissa Di Tonno, Graziano Marchesani, Giulio Girasante); FE-FI (Università degli Studi di 
Ferrara e Università degli Studi di Firenze - tutor senior: Theo Zaffagnini, Nicoletta Setola - tutor junior: 
Emanuele Piaia, Luigi Vessella - componenti: Elena Bellini, Davide Felloni, Valentina Frighi, Valentina 
Modugno, Mirko Romagnoli, Lorenzo Tinti, Sara Codarin); Re-Light (Università degli Studi di Genova e 



 

 

 

Politecnico di Milano - tutor senior: Adriano Magliocco, Carol Monticelli - tutor junior: Salvatore Viscuso, 
Maria Canepa - consultant: Andrea Campioli, Alessandra Zanelli - componenti: Tecla Caroli, Milan 
Dragoljevic, Maria Giovanna Di Bitonto, Salvatore Polverino, Linda Secondini, Dragana Mikavica, Anna 
Maria Parodi e Giulia Lazzon);  Roma1Tre (Sapienza Università di Roma e Università degli Studi Roma Tre - 
tutor senior: Spartaco Paris, Paola Marrone - tutor junior: Federico Orsini - Consultant: Edoardo Currà, 
Roberto Bianchi, Marco Pietromarialucci - componenti: Carlo Vannini, Valerio Vigoni, Luca Partenope, 
Francesco Nardi, Lisa Elena Costantini, Maik Reck Sabatini, Maria Teresa Maccocci, Giulia Delli Colli). 
I vincitori saranno premiati a Napoli in occasione della XII Assemblea Nazionale SITdA, , nel corso del 
Convegno Internazionale "Il progetto nell'era digitale. Tecnologia, Natura, Cultura”. ( 10-12 Dicembre ‘20) 
Interviene la prof. Eliana Cangelli che evidenzia l’ottimo lavoro fatto da tutti i Team di Progettazione e 
comunica che entro il 10 settembre 2020, dovranno essere consegnate le relative relazioni definitive per la 
pubblicazione degli esiti del Workshop.  
 
Relazione di bilancio a cura del tesoriere  
Prende la parola il Prof. Massimo Lauria che illustra il bilancio consuntivo 2019. 
le Entrate, pari a € 50.775,61, sono rappresentate dal versamento: 
• delle quote dei soci ordinari per € 21.650,00,  
• dalle quote di iscrizione ad eventi per € 12.660,00,  
• dall’erogazioni liberali per € 10.000,00,  
• dal contributo cinque per mille per € 459,31,  
• da proventi relativi ai servizi di divulgazione scientifica per € 6.000,00,  
• da altri proventi per € 6,30. 
Le Uscite, pari a € 46.460,45, sono rappresentate dalle spese per: 
• la Rivista Techne per € 4.770,00,  
• Consulenze per € 6.269,49,  
• Erogazioni liberali per € 500,00,  
• Partecipazione ai convegni per € 12.411,42,  
• Premi e riconoscimenti € 711,26,  
• Pubblicazioni € 1.861,60,  
• Borse di studio € 6.000,00,  
• Sito Web € 1.875,00,  
• Spese generali e oneri per € 6.251,91,  
• Rimborsi spese per € 5.809,77.  
Il risultato della gestione finanziaria è rappresentato da un avanzo di € 4.315,16, portato a nuovo per l’anno 
2020. La Situazione Patrimoniale della SITDA ONLUS evidenzia dunque disponibilità liquide alla fine 
dell’esercizio 2019 pari a € 44.407,22. 
Lo stesso tesoriere illustra il Bilancio preventivo 2020.  
Il totale delle entrate previste per il 2020 ammonta a 83.000,00 euro di cui 21.500,00 per quote Soci 
Ordinari. In particolare, le previsioni di fondi in Entrata sono: 
- quote dei soci ordinari per € 21.500,00,  
- erogazioni liberali per € 5.000,00,  
- contributo cinque per mille per € 1.000,00  
- eventi per € 18.500,00,  



 

 

 

- contributi e servizi per € 5.000,00 
- proventi relativi ai servizi di divulgazione scientifica (Techne) per € 12.000,00 
- altri proventi (avanzo esercizi precedenti) per € 20.000,00. 
Le previsioni di fondi in Uscita sono: 
- Rappresentanze e rimborsi € 7.200,00,  
- Consulenze per € 15.000,00,  
- Rivista Techne per € 18.000,00  
- Attività culturali per € 13.000,00,  
- eventi per € 18.500,00 
- servizi di divulgazione scientifica (pubblicazioni) per € 5.000,00 
- sito web per € 2.000,00 
- altre spese per € 4.300,00. 
Dall’analisi dell’andamento del triennio 2017-2019, emerge l’incremento delle entrate per fondi da terzi e 
gli investimenti fatti per l’organizzazione di eventi. 
 
Relazione dei sindaci revisori 
Prende la parola Eugenio Arbizzani, che parla a nome dell’intera Commissione (costituita anche da 
Giovanna Franco e Cesare Sposito). Commenta positivamente le varie voci di bilancio illustrate dal 
Tesoriere. La situazione patrimoniale evidenzia che anche grazie ad un avanzo di esercizio di competenza 
2018 e una sopravvenienza attiva dovuta a un saldo erario di esercizi precedenti, la gestione della SITdA ha 
accumulato negli anni un patrimonio netto che costituisce un prezioso elemento di positività e consente 
alla prossima gestione di promuovere una politica di investimenti. Il bilancio preventivo denota, inoltre, un 
positivo incremento delle attività culturali. I revisori apprezzano la puntualità della divulgazione preventiva 
dei documenti di bilancio consuntivo e preventivo, nonché la chiarezza dei documenti contabili. Infine, il 
Collegio dei Revisori concorda con la decisione del Consiglio Direttivo di riportare nel nuovo bilancio le 
somme di avanzo di esercizio. Il Collegio dei Revisori, incaricato di verificare la regolarità dell’andamento 
amministrativo di SITdA onlus, dopo ampia discussione esprime il suo assenso al bilancio 2019 e invita i soci 
ad approvare il bilancio di esercizio chiuso il 31/12/2019 così come redatto dal Consiglio Direttivo. 
 
Interviene la Presidente sottolineando l’importanza della valorizzazione materiale della Rivista che sta 
ottenendo consensi crescenti e valutazioni di rilievo a livello internazionale. 
 
Intervento dei soci  
La Presidente chiede ai soci presenti on-line di intervenire, nel caso qualcuno abbia qualcosa da dire. 
Si prenota a parlare Di Giovanni che ringrazia per il lavoro del Tesoriere e del Collegio dei Revisori. 
Nessun altro si prenota a parlare. 
 
Votazione del Bilancio 
Interviene Pietromaria Davoli, illustrando ai soci le modalità di voto. 
La Presidente chiede ai soci se qualcuno si astiene o è contrario. Nessuno è contrario, nessuno si astiene. Il 
bilancio è approvato all’unanimità. 
 



 

 

 

Interviene Elena Mussinelli sottolineando la positività del risultato ottenuto di buona partecipazione 
all’Assemblea da parte dei Soci collegati on line, nonostante le difficoltà di collegamento, e di approvazione 
all’unanimità del Bilancio. 
 
La seduta è tolta alle ore 11.50. 
Del che è verbale 
Letto, approvato e sottoscritto 
 
Il Presidente                                                                                                                            Il Segretario verbalizzante 
Maria Teresa Lucarelli                                                                                                                          Antonella Violano 

 


